

COMMUNIQUÉ

Dressons-nous contre les actes de haine racistes et xénophobes

Nantes, le 9 novembre 2023

Le local nantais de la Cimade, association de défense des droits des exilé.es a été maculé de tags haineux à connotation raciste et xénophobe au cours du dernier week-end d'octobre : « *Stop immigration* », « *Arras complices !* »...

Ces tags font suite d'une part à des inscriptions du même type ces derniers mois sur des locaux à Nantes d'autres associations défenseuses des droits ou abritant des familles sans hébergement et d'autre part à des dégradations de locaux associatifs en d'autres endroits du pays ces dernières semaines à la suite de l'assassinat du professeur de français Dominique Bernard à Arras.

Plusieurs responsables politiques et médiatiques, d'extrême-droite ou non, des réseaux sociaux ont mis en cause les associations et les élu.e.s locaux mobilisé.e.s en 2014 contre l'expulsion de la famille du tueur présumé d'Arras. Le CLECED refuse de faire le lien entre ce drame et la mobilisation intervenue il y a 10 ans au nom du respect des droits d'une famille.

Nous dénonçons ces actes de violence, toujours plus nombreux, qui visent à intimider les associations, portent atteinte à la liberté d'association, à la liberté d'expression et à travers elles aux droits des personnes étrangères. Des locaux associatifs sont la cible de la haine envers les étranger·es. Les auteurs de ces actes montrent ainsi qu'ils s'opposent à l'égalité d'accès aux droits et à l'égalité des droits. Le rejet de l'autre mène à la haine ; la haine mène à la violence.

Nous demandons que les personnes responsables de ces menaces et intimidations soient identifiées et poursuivies en justice dans les délais les plus brefs.

Collectif de Lutte pour les droits et les libertés Ensemble Contre les idées et les actes des Extrêmes Droites (CLECED) : Attac, Confédération Générale du Travail, Fédération des Amicales Laïques-Ligue de l'Enseignement, Fédération Syndicale Unitaire, France Palestine Solidarité, Ligue des droits de l'Homme, Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples, Syndicat des Avocats de France, Union syndicale Solidaires